

PCR decide bajar la calificación desde "B+" hasta "B" y mantener la perspectiva "Negativa" a la Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito Crea Ltda.

Ciudad de Quito (septiembre 26, 2024): El Comité de Calificación de PCR decidió bajar la calificación desde "B+" hasta "B" y mantener la perspectiva "Negativa" a la Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito Crea Ltda. con información al 30 de junio de 2024. La decisión toma en cuenta la afectación que ha mostrado la entidad en sus niveles de morosidad y cobertura, manteniéndose ampliamente en una posición desfavorable respecto al sistema; en este punto es necesario mencionar que la entidad ha asignado recursos insuficientes para provisiones, generando un déficit en este aspecto crucial. Adicional, se ve una reducción en el nivel de captaciones y en sus activos líquidos, lo cual se traduce en indicadores de liquidez en niveles inferiores a lo mostrado por sus similares. En el apartado de solvencia, si bien el Índice de Patrimonio Técnico refleja una mejora anual, superando el 9% requerido por la norma, esto se debe en su totalidad al programa de diferimiento de provisiones aprobado por el ente de control, esto se contrasta con el hecho de que la gestión financiera muestra serias deficiencias, impidiendo que el favorable margen bruto se traduzca en beneficios netos significativos, debido a la absorción casi total de estos por los elevados gastos operativos, lo cual impide fortalecer el patrimonio. Por último, la Cooperativa ha experimentado una reestructuración en su Plana gerencial, conforme a las directrices del regulador, con el propósito de reorientar sus estrategias institucionales. Además, resulta relevante detallar que el déficit de provisiones no ha cumplido con lo proyectado al Ente de Control, déficit que representa un porcentaje importante del patrimonio, lo que pone en peligro las operaciones de la cooperativa en el mediano y largo plazo.

Dentro de los hechos de relevancia suscitados en el segundo trimestre de 2024, se encuentran:

- A la fecha de revisión, la Cooperativa solicitó al ente de control ampliar el cronograma de diferimiento de provisiones de 18 a 24 meses, pues para el cuarto trimestre de 2023, no se logró cumplir el plan previamente efectuado.
- Para diciembre de 2023, la Cooperativa presentó un indicador de patrimonio técnico constituido por debajo del límite normativo del 9%.
- Mediante Oficio Nro. SEPS-SGD-INR-2024-12715-OF la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria aprobó la extensión del plazo de diferimiento de provisiones hasta marzo 2025.
- Durante los primeros meses de 2024, la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria solicitó una reestructuración de la Plana Gerencial de la Cooperativa y de los Consejos de Administración y Vigilancia.

Posición competitiva

Según el boletín emitido por parte de la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria al 30 de junio de 2024, la entidad cuenta con un nivel de activos valorados en US\$ 266,57 millones con una participación del 1,26% en el sistema de cooperativas del segmento 1, ubicándose de esta manera en la posición número 26 de un total de 41 cooperativas. En cuanto a los pasivos, contabilizan en US\$ 240,99 millones, posicionándose en el puesto 25 con una participación del 1,30% en el total general. Por último, analizando el patrimonio, este cierra en US\$ 25,55 millones, situándose en la posición 30, con una participación del 0,97%.

Metodología

Metodología de Calificación de riesgo de bancos e instituciones financieras-Ecuador.

Información de contacto: Ing. Jhonatan Velasteguí Analista dvelastegui@ratingspcr.com

Oficina País

Pradera N30-26 y San Salvador, Edificio Corporativo Omega, piso 9, oficina 906, Quito. **T** (+593) 02-323-0541

Información Regulatoria:

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.